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Наши интервьюДела депутатские

Вера ЛИПУХИНА
(фото Сергея НОВИ-

КОВА).
 
Лес – наше богатство. 

С этим тезисом не поспо-
ришь. Но, пользуясь его 
дарами, важно соблюдать 
умеренность, особенно это 
касается вырубки дере-
вьев. Каждый год в нашем 
районе жителям реализу-
ется порядка 8 000 и 10 000 
кубометров древесины 
хвойных и лиственных 
пород соответственно. Вся 
она идёт для жилищного 
строительства, ремонта 
домов, возведения по-
строек хозяйственного 
назначения и отопления. 
Количество и породы дере-
вьев для каждой категории 
использования устанавли-
ваются определённые. 

О том, как предоставля-
ется древесина жителям 
региона, нам рассказал лес-
ничий Упоровского лесни-
чества Сергей БЕЛЬКОВ.
- Сергей Анатольевич, 

какими нормативными 
актами регламентирован 
порядок предоставления 
фондового леса населе-
нию?
- Это Закон Тюменской 

области № 19 от 5 июля 
2007 года «О регулирова-
нии лесных отношений 
в Тюменской области» и 
постановление правитель-
ства Тюменской области № 
187-П от 2007 года, кото-
рые определяют порядок и 
нормативы заготовки граж-
данами древесины для соб-
ственных нужд. Ими уста-
новлено, что на строитель-
ство дома один раз в 25 лет 
можно получить древесину 
в объёме 100 кубических 
метров. На строительство 
хозпостроек один раз в 25 
лет даётся 20 кубических 
метров. На капитальный 
ремонт жилья и недвижи-
мости хозяйственного на-
значения один раз в 15 лет 
даётся 20 и 10 кубических 
метров древесины соответ-
ственно. Расчёт количества 
производится на один двор.

Заготовка древесины 
осуществляется по догово-
ру купли-продажи лесных 
насаждений, заключаемого 
на основании заявления 
гражданина. С 1 августа 
2016 года такое заявление 
можно написать только в 
МФЦ, который расположен 
по адресу: с. Упорово, ул. 
Булата Янтимирова, 29. 
- Какие документы при 

этом потребуются допол-
нительно?

Фондовый лес – кому и на какие цели

- Однозначно, документ 
удостоверяющий личность. 
Если вы хотите взять лес 
на возведение жилья, то 
понадобится и разрешение 
на строительство. Кро-
ме того, в постановлении 
правительства №191-П от 
2007 года определены 4 
очереди по приоритетам 
предоставления:
- в первую очередь, лес 

предоставляется граж-
данам, которые понесли 
утрату жилых домов и 
хозпостроек вследствие 
чрезвычайных ситуаций. В 
этом случае к документам 
следует приложить справку 
из МЧС об утрате недви-
жимости;
- во вторую очередь, 

древесина выдаётся граж-
данам, имеющим трёх и 
более детей, и имеющим в 
общей долевой собствен-
ности земельный участок, 
выделенный им по закону 
№ 64 Тюменской области 
о бесплатном предостав-
лении земли многодетным 
семьям;
- к третьей очереди от-

носятся граждане, которые 
стоят на учёте в органах 
местного самоуправления 
как нуждающиеся; 
- четвёртая очередь - 

граждане, которые не под-
падают под первые три 
категории.  
- Мы знаем, что в Упо-

ровском районе сегмент 
частного строительства 
довольно активен, да и 
желающих отремонтиро-
вать имеющиеся усадь-
бы с каждым годом всё 
больше, отсюда и очереди 
на получение леса на 
строительство. А как об-
стоят дела с древесиной 
лиственных пород? 
- Да, действительно, 

сейчас очередь на хвойную 
древесину есть, она и всег-
да была. Например, граж-

данину, обратившемуся за 
ней в этом году, придётся 
подождать около двух лет. 
Но здесь надо отметить, 
что из 22 районов юга 
области, более чем у по-
ловины  муниципалитетов 
вообще нет хвойной древе-
сины, только лиственная, 
так что нам очень повезло. 
А из тех, у кого она есть, 
наши сроки предоставле-
ния леса самые неболь-
шие. Так, в Тюменском 
районе время ожидания 
доходит до 10 лет, в Ялуто-
ровском и Заводоуковском 
– 5 лет, также мы надеемся, 
что уже в следующем году 
срок ожидания у нас со-
кратится. 

По древесине на дрова у 
нас ситуация стабильная 
- её можно выписывать 
ежегодно, и здесь очереди 
ждать не придётся. 

Хвойная древесина будет 
стоить не более 400 рублей 
за кубический метр, ли-
ственная – не более 200. 
Эти ставки установлены 
правительством Тюмен-
ской области. Цена являет-
ся льготной, так как рыноч-
ная её стоимость примерно 
в три раза выше. 
-  В с я  в ы д е л е н н а я 

древесина получателем 
должна быть использо-
вана только по назначе-
нию? 
- Да, древесина даёт-

ся лично гражданину, её 
нельзя передарить, продать 
или рассчитаться ею за ка-
кие-либо услуги. Это будет 
уже нецелевое использова-
ние. Поэтому человек, рас-
порядившийся ею иначе, 
чем заявлял, может быть 
привлечён к администра-
тивной ответственности 
с наложением штрафа от 
300 до 500 рублей, а также 
виновнику придётся вы-
платить 10-кратный размер 
стоимости древесины. 

Вера ХАЛАЕВА
(фото автора).

22 ноября Упоровский 
район с рабочим визитом 
посетил депутат Государ-
ственной думы России от 
Тюменской области Ни-
колай Гаврилович Бры-
кин. Первым делом он 
провёл встречу с главой 
района Леонидом Сау-
ковым, в ходе которой 
они обсудили социально-
экономическое развитие 
муниципалитета.

Конечно, Упоровская тер-
ритория живёт всем тем, 
что присуще любой сель-
ской местности и проблемы 
во всех районах одинако-
вые. В ходе личного приёма 
граждан, который провёл 
московский парламента-
рий, большая часть вопро-
сов касалась возможности 
оказания материальной 
помощи представителям 
самых уязвимых социаль-
ных групп - пенсионерам 
и инвалидам. Кому крышу 
перекрыть, кому выделить 
средства на восстановле-
ние здоровья… Одна из 
обратившихся жительниц 
посетовала на проблемы в 
разрешении конфликта с 
недобросовестной фирмой. 
Два года назад упоровцы 
решили поменять в своём 
доме деревянные окна на 
пластиковые, заплатили 
за них тюменской фирме 
более 100 тысяч рублей, а 
окон до сих пор нет. Упра-
ву на организацию по-
ка не удалось найти даже 
региональным органам 
МВД. Этот вопиющий слу-
чай депутат взял на осо-
бый контроль. Директор 
Упоровской школы Галина 
Медведева представила 
достижения учащихся в ро-
бототехнике и рассказала 
о необходимости приоб-
ретения наборов легокон-
струирования высокого 
уровня сложности. Вопросы 
каждого из обратившихся 
взяты в работу, и, по мере 
возможности, помощь бу-
дет оказана всем.

Кроме встречи с жителя-
ми, рабочий график поездки 
включал посещение Центра 
реализации молодёжных 
программ. Здесь парламен-
тарию продемонстрировали 
картинговую трассу, багги 
и награды гонщиков, пре-
зентовали оружие, которое 
изучают курсанты классов 
добровольной довоенной 
подготовки к воинской 
службе. Николай Гаврило-
вич  работу центра в сфере 
патриотического воспита-
ния и начальной военной 
подготовки назвал очень 
важной и благородной. 

Следующим объектом 
посещения стал спорт-
комплекс «Ладья». По-
строенный пять лет назад 
спортивный зал сегодня 
стал мал для проведения 
крупных соревнований: 
здесь совсем нет места для 
болельщиков, да и разде-
валок маловато. Директор 
автономной организации 
«Физкультура и спорт»  Ва-
лерий Махт предложил 
вариант расширения про-
странства, и попросил в 
первую очередь о новом 
покрытии самой игровой 
площадки. Цена вопроса 
не шуточная - почти 4 
миллиона рублей, но депу-
тат пообещал сделать всё 
возможное.  

Далее делегат посетил 
территорию Суерского 

сельского поселения. Здесь 
ему продемонстрирова-
ли облагороженную уси-
лиями местной власти и 
неравнодушных жителей 
центральную площадь. На 
детской площадке с новым 
игровым комплексом уже 
полно ребятни, здесь же 
совсем скоро появятся со-
оружения для детей до 7 
лет, и уличные тренажёры. 
Помощь в их приобретении 
окажет депутат Брыкин.  

Завершающим местом 
пребывания стала Суерская 
школа, где Николай Гаври-
лович пообщался с предста-
вителями органов местного 
самоуправления и педа-
гогическим коллективом. 
В беседе были затронуты 
темы ЕГЭ, материально-
го оснащения и ремонтов 
сельских школ, повсемест-
ного развития спорта и 
физической культуры.

Под занавес рабочей по-
ездки Николай Гаврилович 
поздравил селян с пятнад-
цатилетием партии «ЕДИ-
НАЯ РОССИЯ» и пообе-
щал ещё раз приехать на 
территорию, чтобы расска-
зать о том, что из наказов 
избирателей ему удалось 
реализовать. Николай Бры-
кин также высоко оценил 
работоспособность, заин-
тересованность и положи-
тельный настрой жителей 
Упоровского района.

Жителям села важно, чтобы их услышали

Сергей Бельков: «Вся древесина 
должна использоваться только по назначению».

Глава Суерского поселения Лариса Гольцман 
рассказывает депутату о благоустройстве села.

Николай Брыкин работу ЦРМП в сфере патриотического воспитания 
назвал очень важной.
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Территория. Люди. Власть.
Нижнеманайское сельское поселение

В начале 18 века русские 
хлебопашцы осваивают 
Зауралье. Путь на юг, в ле-
состепную и степную зоны 
с плодородными черно-
зёмами, для них закрыт 
степными кочевниками, 
предками современных ка-
захов. Для защиты от степ-
няков в 60-70-е годы 17-го 
века построили две укре-
плённые линии, третью 
построили в 30-40 годы 
18-го века. Она включала 
60 посёлков (форпостов). 
Нижнеманайский форпост 
основан в 1743 году.

Немного из истории
В начале 19-го века тер-

риторию современной 
Тюменской области засе-
лили русские земледель-
цы. В деревне Ниходской 
(входящую в состав села 
Нижнеманай) в 18-м веке 
первыми поселились кер-
жаки-сибиряки. 

В поселениях Нижне-
Манайском, Тополёвском, 
Верхне-Манайском обо-
сновались крестьяне из 
Калужской губернии, Со-
сновском – из Курской 
губернии, Чистовском – из 
Погадаевой. 

В 1866 году прихожа-
нами была построена де-
ревянная церковь, имела 
один престол Владимир-
ской Божией Матери. В 
приход входило 6 де-
ревень: Сосновка, Ни-
ходская, Нижне-Манай, 
Верхне-Манай, Жиздрина, 
Чистовка. 24 января 1886 
года была открыта церков-
но-приходская школа.

В 1912 году население 
составляло 2 630 человек. 
В то время было 2 шко-
лы, 12 торговых лавок, 18 
мельниц.  

Нижнеманайское сельское поселе-
ние, наверное, самое компактное в 
районе (если не считать Липихинское, 
состоящее из одного села Липихи). 
Чтобы попасть из одного населённого 
пункта в другой, не надо далеко ехать: 
здесь одна деревня плавно переходит в 
другую. А всего их пять: Нижнеманай, 
Верхнеманай, Ниходская, Тополёвка 
и Сосновка. И проживают тут 659 че-
ловек.

Для тех, кто живёт в Упорово и близ-
лежащих к нему сёлах, Манай видится 
провинцией, ведь он находится от 
райцентра в 55 км, а до провинции, как 
известно, блага цивилизации доходят в 
последнюю очередь. Что нельзя сказать 
про территорию Нижнеманая: здесь га-
зифицированы улицы Тополёвская, Ни-
ходская, Нижнеманайская, защебенены 
дороги по улицам Ниходской, Соснов-
ской, а по Нижнеманайской проложен 
асфальт. На въезде в населённый пункт 
взору открывается вид на белокаменный 
обновлённый храм и новую изгородь 
вдоль территории ФАПа. Субботник, про-
ведённый силами жителей села и гостей 
из районной администрации весной 
этого года, преобразил въездную часть 
территории. 

Проехавшись по улицам Тополёвки и 
Верхнеманая, мы увидели много доброт-
ных домов, для ремонта которых были ис-
пользованы современные строительные 
и отделочные материалы. Значит, и здесь 
идут преобразования.

А кто сможет лучше рассказать о том, 
как территория развивается в реалиях 
сегодняшнего времени? Конечно, её ру-
ководитель.  

Главой поселения является Любовь 
Александровна Лопатинская. Руководя-
щий опыт она приобрела ещё в школе, 
в которой много лет была директором. 
Администрацию возглавила совсем не-
давно, буквально полтора года назад. Но 
за это время благодаря её настойчивости, 
энергии, упорству работа по улучшению 
жизни на селе заметно активизировалась. 
И основная цель, которую преследует гла-
ва, – это благополучие всего населения, 
проживающего на подведомственной ей 
территории.    

– Важнейшая наша проблема – недоста-
точно предприятий, дающих рабочие ме-
ста, мало у нас молодых семей, а значит, 
рождаемость низкая, а из этого вытекает 
ряд других проблем. 

Самым крупным является ООО «Агро-
комплекс Манайский». Основной вид его 
деятельности – выращивание зерновых, 
зернобобовых, масличных, кормовых 
культур, заготовка кормов.

В июле прошлого года в хозяйстве был 
реализован инвестиционный проект по 
изготовлению рапсового масла, запущено 
2 линии, производственная мощность 
цеха – 4 тонны масла в сутки.

У поселения есть будущее
В двух населённых пунктах – в Ниж-

неманае и Тополёвке – действуют фель-
дшерско-акушерские пункты. Культур-
но-досуговую деятельность организуют 
сельский Дом культуры и библиотека. 
Есть хорошее здание школы.

На территории функционируют 4 тор-
говых точки, есть пожарный пост, охот-
ничье хозяйство ООО «Рысь».

Кроме этого, несколько человек трудят-
ся в администрации, на почте и детском 
саду.

Многие живут своим хозяйством, у нас 
зарегистрировано 313 ЛПХ, в которых 68 
коров, 305 свиней, 66 овец и 51 коза.

Что касается благоустройства… В этом 
году были проведены ремонтные дорож-
ные работы. В Нижнеманае 350 метров 
дороги заасфальтировали, сделали подъ-
ездные пути к Дому культуры, зданию 
администрации, детскому саду, к пяти до-
мам и на 107 метрах – положили щебень. 

Нынешний год для нашего поселения 
оказался богатым на юбилейные даты: 
45-летие памятнику воинам, павшим на 
полях сражений во время Великой От-
ечественной войны, и 150-летие храму 
во имя Владимирской иконы Божией 
Матери. 

В связи с этим возле памятника был 
организован субботник, на котором вы-
рубили старые деревья, соорудили новую 
изгородь в виде триколора, поставили 
лавочки.

Провели огромную работу и в рестав-
рации храма. Отремонтировали потолок, 
пол, оштукатурили стены, заменили 
проводку, двери, деревянные окна на 
пластиковые, убрали печи, сделали элек-
трическое отопление, покрасили здание 
снаружи. Основные финансовые вложе-
ния были произведены Андреем Алек-
сандровичем Брандтом – руководителем 
ООО «Манайский», который сам вместе со 
своей семьёй принимал непосредствен-
ное участие в ремонте. Пользуясь случа-
ем, хочу ещё раз поблагодарить всех, кто 
оказал материальную помощь, и тех, кто, 
не считаясь с личным временем, активно 
трудился на восстановительных работах.

А теперь, что касается ремонта других 
объектов. В здании Нижнеманайского 
ФАПа были заменены 7 деревянных 
окон на пластиковые, осталось поменять 
остальные 7 штук. 

Более подробно остановлюсь на работе 
почты. Она находится в здании админи-
страции. Помимо основных видов услуг, 
она производит приём международных 
переводов, оплату кредитов любых бан-
ков, госпошлины, штрафов, налоговых 
уведомлений, здесь можно произвести 
оплату за детсад и даже забронировать 
и купить авиа и ж/д билеты. В планах 
– расширение госуслуг. Хотелось бы 
установить терминал «Связь-Банк» для 
снятия денежных средств, что необходи-
мо нашему населению, ведь ближайший 
находится в Пятково.

Повезло Нижнеманайской территории 
в том, что вернулся на малую родину 
из Заводоуковска наш земляк Алексей 
Викторович Ларионов, имеющий музы-
кальное образование. Он играет на баяне, 
балалайке, гитаре, на духовых инструмен-
тах. Аккомпанирует хору «Лейся, песня», в 
котором занимаются не только пенсионе-
ры, но и работающее население. Хотелось 
бы, чтобы в этом певческом коллективе 
появились и молодые голоса. 

Сейчас мы готовимся к районному 
конкурсу «Битва хоров» и надеемся, что и 
нынче нам улыбнётся удача. Как два года 
назад, когда мы стали лауреатами.

Я уверена, что у нашего поселения есть 
будущее. Обязательно н айдутся люди, 
которые захотят вложить деньги в его 
развитие, тем более, что инвестплощадок 
для этого у нас достаточно.

Страницу подготовила Людмила ИВЛЕВА. Фото автора.

Валентина Мамылина 
мечтала стать медицин-
ским работником ещё 
со школьной скамьи. 
С усердием штудирова-
ла химию и биологию. 
Эти предметы потом ей 
пригодились для посту-
пления в Ялуторовское 
медучилище. 

После его окончания 
вернулась домой и при-
няла Тополёвский ФАП. В 
то время своего фельдшера 
здесь не было, работала 
только санитарка. 

И вот уже в течение 16 
лет Валентина Викторовна 
ежедневно оказывает ме-
дицинскую помощь своим 
землякам. Её пациентами в 
основном являются пенси-
онеры. А для них поход в 
медпункт не только место 
для процедур, но и для 
разговоров по душам. А 
слово, как известно, может 
лечить не хуже лекарств. 
И поэтому медик часто 
выступает и в роли пси-
холога. 

Её рабочий день распи-
сан по минутам. Каждое 
утро в помещении ФАПа 
приходится делать влаж-
ную уборку, а зимой до 
крыльца здания расчищать 
дорожку от снега. 

Потом начинается при-

Председателем совета 
ветеранов Таисья Ива-
новна Вострых работает 
пятый год. Под её нача-
лом 207 человек.

Ветеранская организация 
является верным помощ-
ником главе поселения. Во 
всех мероприятиях люди 
пожилого возраста при-
нимают самое активное 
участие. Большую работу 
они проводят во время под-
готовки праздников 9 Мая, 
1 октября, Нового года, 
Проводов Зимы. Костя-
ком вокального коллектива 
«Лейся, песня» тоже явля-
ются пенсионерки. 

Большинство из них ве-
дут здоровый образ жизни. 
Кто-то увлекается лыжами, 
кто-то – ездой на велоси-
педе. А в последнее время 
появилось новое занятие – 
скандинавская ходьба. 

А когда в районе объ-
явили о социальном про-
екте «Диалог поколений», 

Бросает все свои дела, 
спешит на помощь людям

ём больных. Уколы, про-
дажа лекарств, прививки, 
патронаж детей до года, 
вызов на дом в любое вре-
мя дня и ночи… Работы у 
Валентины Викторовны 
прибавляется во время 
эпидемического сезона 
гриппа и ОРВИ. Бывает, 
до 15 человек принимает в 
день. Большой плюс в том, 
что на территории есть 
своя неотложка. 

Такие вот будни у сель-
ского фельдшера. Да и в 
выходные и праздничные 
дни деревенский доктор 
остаётся на посту. Не было 
такого случая, чтобы Ва-
лентина Викторовна кому-
то отказала в помощи. 

«Когда мы переехали 3 
года назад в модульный 
ФАП, работать стало на-
много комфортнее. Сейчас 
в помещении тепло, есть 
всё необходимое обору-
дование. Не то, что было 
раньше, когда здание было 
деревянное, неприспосо-
бленное», – говорит В. В. 
Мамылина. 

И по дому она всё успе-
вает сделать. Вместе с 
супругом Алексеем они 
держат большое хозяйство. 
На их подворье 2 коровы 
(летом было 3), свиньи, те-
лята. Ежегодно на откорм 
берут бройлеров.

А ещё мама уделяет 
большое внимание воспи-
танию своих детей. Дочь 
Лиза учится в 9 классе, 
сын Кирилл пока ходит в 
детсад. Валентина вместе 
с ними старается участво-
вать во всех мероприятиях, 
проводимых в школе и 
детском саду. Елизавета 
является участницей пред-
метных олимпиад по био-
логии, и главным консуль-
тантом для неё по этому 
предмету при подготовке 
дома становится мама.

Мамылины стараются 
благоустроить свой дом, 
который приобрели на 
материнский капитал. В 
этом году уже провели 
газ, построили кочегарку. 
В планах – подвести все 
коммуникации.

А ещё Валентина Вик-
торовна мечтает (опять 
же возвращаясь к работе), 
чтобы на ФАПе появи-
лась санитарка. Стало бы 
легче.

P. S. Когда верстался 
номер, из Тополёвки по-
звонила пенсионерка Гро-
мышева и  от себя лично и 
всех соседей попросила 
сказать огромное спасибо 
Валентине Викторовне за 
её большое сердце, золо-
тые руки, доброту по отно-
шению к своим пациентам. 

Пенсионеры всегда в авангарде
стартовавшем в Тюменской 
области в июле этого года, 
11 человек стали волонтё-
рами. Они опекают много-
детные семьи и семьи, 
входящие в группу риска. 
Главная задача участниц 
этого проекта – профи-
лактика правонарушений 
среди несовершеннолет-
них, повышение ответ-
ственности родителей в 
воспитании своих детей. 
Ненавязчиво, доброже-
лательно, по-матерински 
мягко женщины дают со-
веты, помогают вещами, 
продуктами. 

Одна из волонтёров Нина 
Алексеевна Иванова по-
лучила благодарственное 
письмо от главы района за 
активную общественную 
деятельность, направлен-
ную на оказание соци-
ально-ориентированной 
помощи семьям с детьми.

Кстати, она же является 
и старостой храма. К Богу 
женщина пришла давно, в 

1987 году, когда в армии 
погиб сын. Спустя 2 года 
Господь дал ей дочку, но 
она оказалась больной. 
Мать прошла через мно-
жество церквей, больниц, 
но всё-таки вылечила де-
вочку. 

Нина Алексеевна счита-
ет, что пока их храм не дей-
ствовал, село находилось 
без духовной поддержки. 
Сейчас, когда его восста-
новили, она призывает 
православных приходить 
сюда, чтобы помолиться, 
набраться благодати, ко-
торая распространяется 
и на семью. Здесь можно 
покреститься, обвенчаться, 
отпеть, причаститься, ис-
поведаться. Храм работает 
три раза в неделю, и когда 
на службу приезжает отец 
Димитрий. 

Нижнеманайские при-
хожане надеются, что на их 
храме появя тся и звонница 
с колоколами, и при храме 
– трапезная. 

Любовь Лопатинская душой болеет 
за свою территорию.

В новом ФАПе комфортно и фельдшеру, и пациенту.
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